

---

## Efraín Martínez Torrealba

Subdirector de Investigación y Postgrado 1988-1992

Sinopsis Educativa  
Revista Venezolana  
de Investigación

Año 10, Nº 1  
Junio 2010

En el año de 1934 en el Estado Barinas de Venezuela nace **Efraín Martínez Torrealba**, conocido por sus seres queridos como “Chito”, diminutivo de muchachito, sobrenombre que le fue dado por su hermano mayor.

Hombre visionario, perfeccionista por naturaleza, aventurero, en constante búsqueda de obtener nuevas experiencias, se embarca a muy temprana edad (22 años) a Europa. Luego de recorrer el viejo mundo, en París, Francia, se le presenta una oportunidad para ir a estudiar a Rusia, antigua Unión Soviética, allí alcanza los títulos de Ingeniero Mecánico y Master en Ciencias Mecánicas en la Universidad “The Peoples Friendship University-Patrice Lumumba”, en los años 1966 y 1967, respectivamente. Luego, viaja a Suecia en donde trabaja alrededor de un año en el diseño y construcción de turbinas a gas.

Regresa a Caracas, Venezuela, en donde encuentra al amor de su vida, uniéndose en matrimonio con una joven caraqueña de nombre Luz Esther Landaeta. Nuevamente, sus ansias por obtener mayor conocimiento lo llevan fuera del país, a estudiar en la Universidad de Houston, Estados Unidos, obteniendo el título de Master en Educación (1972).

Sus inicios en el campo laboral de la docencia se remontan al año 1968, desempeñando cargos como profesor y director. En el año 1975 ingresa al Instituto de Mejoramiento Profesional del

Magisterio como Jefe de División, allí ejerce diversos cargos de jerarquía y participa como miembro en comisiones de gran relevancia para la Institución, entre las cuales destacan: Comisión Permanentes de Currículo, Comisión de Investigación, Programas de Seguimiento al Egresado, Asociación de Egresados, Plan de Jubilación, entre otras. Su mayor logro lo obtuvo como fundador de la Subdirección de Investigación y Postgrado en el año 1988, desde entonces ejerció el cargo de Subdirector como titular hasta el año 1992. Subdirección que se mantiene aún en nuestros días como un componente insigne de nuestro IMPM.

En la actualidad, nuestro fundador está jubilado, con 46 años de matrimonio, es padre de cinco hijos y abuelo de cinco nietos. No solo fue Campeón Nacional de Bowling en los Juegos Universitarios de la UPEL (2005), también fundó el equipo de Bowling del IMPM y se destacó en deportes como ajedrez, billar, dominó, softball y tenis de mesa. Logró dominar los idiomas francés, portugués, inglés y ruso. Demostró siempre su alto compromiso en todas las tareas que desempeñaba, enmarcadas en valores como la responsabilidad, honestidad, puntualidad, ética profesional, respeto, constancia y dedicación, atributos que lo han caracterizado a lo largo de toda su trayectoria. Un legado que sin duda perdurará por siempre.

**Yskander Martínez Landaeta**